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Formalizan mesa para comercialización 
de productos hortofrutícolas en la Región 
acrupación. Está conformada por productores de las comunas de Nueva Imperial, 
Cholchol, Freire, Temuco, Padre Las Casas y Vilcún, y presentó propuestas a corto 

CEDIDA 

    
Nuevo diplomado y largo plazo para los desafios de la comercialización de sus productos. en Educación 

Crónica 

cronicaQaustraltemuco.cl 

nunhitoclave para elsec- 
tor productivo de La 
Araucanía, sellevó acabo 

la formalización dela denomi- 
nada Mesa de Trabajo Interins- 
titucional Público-Privada para 
la Comercialización de Produc- 
tos Hortofrutícolas, instancia 

que reúne a productores del 
cordón hortícola conformado 
por las comunas de Padre Las 
Casas, con dos territorios, Niá- 
gara y Maquehue; Nueva Impe- 
rial, Cholcho), Freire, Temuco y 
Vilcún, y sus respectivos Muni- 
cipios, junto con diversos Servi- 
cios Públicos, todos ellos con el 
objetivo de abordarla comercia- 
lización y fortalecer el desarro- 
llo productivo deeste sector. 

La conformación de esta me- 

sa esel resultado de un proceso 
de trabajo que incluyó más de 
once sesiones a lo largo del 
2024/2025. En estas reuniones, 

productores, autoridades y or- 
ganismos públicos, identifica- 
ronlos principales desafíos, di- 
ficultades y posibilidades que 
tienen los agricultores para la 
venta desus productos. 
Elseremide Agricultura, Héc- 

tor Cumilaf, destacó la impor- 
tancia de esta instancia colabo- 
rativa: “Se formalizó una mesa 
de trabajo entre actores públi- 

5 
son las comunas que 
conforman esta mesa: Pa- 
dre Las Casas, con dos terri- 
torios; Nueva Imperial, 
Cholchol, Freire, Temuco y 
Vilcón. 

la comercialización de los pro- 
ductos delos horticultores de 
nuestra Región (...) actualmen- 
teenelbandejón dela Feria Pin- 
to, eje Avenida Balmaceda, exis- 
te ungran problema de conges- 
tión y queremos apoyar en la 
búsqueda de unasolución”. 

INICIATIVAS 

Enestecontexto, la mesa detra- 
bajo presentó una serie de pro- 
puestas. Entre ellas, alargo pla- 
zo, se busca la creación de un 
mercado concentrador horto- 
frutícola en Padre Las Casas, 
con una superficie superior a 
siete hectáreas, lo que permiti 
ría establecer un sistema de 
venta mayorista adecuado y 
sostenible. 

Para ello, esimportante abor- 
dar el corto plazo, aquí los pro- 
ductores propusieron habilitar 
puntos de venta en calles espe- 
cíficas del bandejón central de 
la Feria Pinto de Temuco, facil 
tando el acceso directo a los 
consumidores y velando por 
cumplir una normativa de pro- 

  

Intercultural 
tendrá la Región 
e La carrera de Pedagogía en 
Lenguay Cultura Mapuche dela 
Universidad Católica de Temu- 
o, enconjunto conel Programa 
de Educación Intercultural del 
Ministerio de Educación, está 
desarrollando el Diplomado en 
Didáctica dela Lengua y Cultura 
Mapuche. Este programa busca 
fortalecer la enseñanza en el sis 
tema educativo, brindando he- 
rramientas metodológicas a 
educadorestradicionales. 

El diseño del diplomado ha 
contado conelapoyo dela Di- 
rección de Educación Continua, 
el cual tuvo su presentación en 
el Campus SanJuan Pablo Il. La 
instancia reunió a educadores 
de diversas comunas, quienes 
participaronen la construcción 
delamalla curricular del progra- 
ma, asegurando que el conteni- 

LA MESA BUSCA LA CREACIÓN DE UN MERCADO QUE PUEDA CONCENTRAR LOS PRODUCTOS. doresponda a las necesidades 

La representante de los pro- 
ductores hortofrutícolas de La 
Araucanía, Karen Jaramillo, va- 

loróeltrabajo realizado: “Ha si- 
do un camino dificil para noso- 
tros. Se están barajando posi- 
blessolucionesen conjunto con 
las instituciones (... lo que nos 
permitiríacontar con un merca- 
do concentrador que cumpla 
con las características de nues- 
tro rubro, producción y comer- 

  

tre Temuco y Padre Las Casas”. 
Porsu parte, el gestor territo- 

rial del Plan Buen Vivir, Rubén. 

Sánchez, destacó la relevancia 
deestainiciativa: “Los hortalice- 
ros se están preocupando de 
acercarsus productosa loscon- 
sumidores. Ahora tenemos que 
responder a la brevedad la pro- 
puesta formalizada por la mesa 
técnica. Esto es parte del com- 
promiso del Gobierno de con- 

reales que se enfrentan en las 
TERRENO aulas. 

Antela posibilidad de que este | Sobrelos objetivos del diplo- 
espacio se encuentre en Padre | mado, el Dr. Gabriel Pozo, jefe 
LasCasas, elalcaldedelacomu | decarrerade Pedagogía en Len- 
na, Mario González, manifestó | guay Cultura Mapuche, destacó 
que “esimperioso tener unes- | queestainiciativa parte delaba- 
pacio para la venta delos pro- | se de que los educadores tradi- 
ductos hortofrutícolas, ya no | cionalesestán asumiendo una 
podemos esperar más. Poder | mayor autonomía en el aula, lo 
conseguir los recursos para la | queimplica que deben formar- 
compra de un terreno debería | seen conocimientos pedagógi- 
ser prioridad para el 2025, que | cos y didácticos, además delos     

cos y privados para poderbus- — cedimiento acordada entre las. cialización, y que esté ubicado — versar, dialogar y construir des-— esperamosqueseaen Padre Las | contenidos propios dela lengua 
car acuerdos y soluciones para — partes. cerca del centro neurálgico en- — delosterritorios”. Casas”. es | yculturamapuche. es 

umpucón 

Alcalde de Pucón realiza gestiones 
para apalancar recursos a la comuna 
REUNIONES. En materias clave para el desarrollo, establecidas 
en su Programa Municipal. 

'onel objetivo de gestionar 
recursosclave parael desa- 
rollo de la comuna esta- 

blecidosensu Programa Munici- 
pal, la primera autoridad comu- 
nal de Pucón, Sebastián Álvarez 
Ramírez, realizó una importan- 
tevisita a diversas autoridades 
enla capital del país. 

En una agenda marcada por 
encuentros con representantes 
gubernamentales, el edil buscó 
consolidar apoyos en ámbitos 

fundamentales como educa- 
ción, infraestructura, economía 

y seguridad. 
Uno delos encuentros fue con 

Luis Riquelme, jefe delsector de 
descentralización de la Direc- 
ciónde Presupuestos, con quien 
abordó la obtención de fondos 
destinados a fortalecer diversas 
iniciativas municipales. 

En este sentido, el jefe comu 
nal explicó que “Pucón actual- 
mentesufteunacrisis fuerte yte- 

emos que sacarlo adelante en- 
tretodos. Por lotanto, como Mu- 

nicipalidad necesitamos el apo- 
yo de las distintas carteras del 
Gobierno Central para desarro- 
llar los proyectos municipales 
queestamos realizando”. 

MATERIAS 
Por otra parte, en un importan- 
te encuentro junto al Ministerio 
deEducación, seabordó la situa- 
ción educativa de la comuna 

donde expuso la crisis que ac- 
tualmente afecta alos complejos 
educacionales de Pucón. “Hoy 
endíatenemos un grave proble- 
macon los establecimientos mu- 
nicipales de educación y tene- 
mos que invertir precisamente 
eninfraestructura pública” de- 
claró Álvarez. 

Además, el alcalde solicitó 
apoyo gubemamental para me- 
jorarla infraestructura, equipa- 
miento y condiciones deapren- 
dizaje de los estudiantes, donde 
afirmó que “el Fondo de Apoyo 
ala Educación Pública es muy 
importante y tenemos que re- 
cordar quenostienen cancelado 
elaporte delasegunda cuota de 
este fondo, porque lamentable- 
mente no serindió atiempo el 
año pasado”, sostuvo. 3 

    ES AS 
EL JEFE COMUNAL LACUSTRE SOSTUVO UNA SERIE DE REUNIONES EN BUS- 

CA DE CONSEGUIR RECURSOS PARA EL DESARROLLO DE PUCÓN. 
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